

suscités dans le secteur des produits de base et de faire avancer la libéralisation des échanges commerciaux, puisque de telles mesures constituent l'un des objectifs les plus importants du développement. Dans cette perspective, ils ont convenu que dans l'action qu'ils mènent pour réduire l'écart entre pays développés et pays en voie de développement, le Canada et l'Indonésie devront s'efforcer de coordonner leurs vues et leurs positions afin de travailler à la réalisation des objectifs communs et à la protection de leurs intérêts mutuels.

Dans le secteur bilatéral, les deux chefs de gouvernement ont convenu de renforcer la coopération commerciale et économique entre leurs deux pays. Le Premier ministre Trudeau a souligné l'importance que le Canada attache à ses relations avec les pays en voie de développement. Le Président Soeharto a constaté que la politique canadienne répond pleinement aux efforts consentis au chapitre de la coopération économique et internationale pour améliorer les mécanismes existants et, le cas échéant, pour en élaborer de nouveaux. Dans ce contexte, il a voulu témoigner son appréciation à l'égard de la participation du Canada au développement de l'Indonésie.

Dans le cadre de la participation canadienne au développement de l'économie de l'Indonésie et des efforts en vue de faciliter les échanges commerciaux entre les deux pays, les gouvernements de l'Indonésie et du Canada ont signé un protocole d'entente le 3 juillet 1975. En vertu de cette entente, les représentants des deux gouvernements entreprendront des négociations afin de conclure des accords qui établiront au Canada des lignes de crédit totalisant deux cents millions de dollars (200 000 000) qui permettront à l'Indonésie d'acheter des biens et des services canadiens. L'Agence canadienne de développement international (ACDI) accordera, pour sa part, à l'Indonésie un crédit de \$25 millions, le solde, soit 175 millions de dollars proviendra de la Société pour l'expansion de l'exportation et des institutions financières du Canada.

Son Excellence le président de l'Indonésie s'est dit charmé de l'accueil chaleureux que leurs Excellences le gouverneur général du Canada et M<sup>me</sup> Léger, le gouvernement du Canada et les Canadiens lui ont réservé ainsi qu'à M<sup>me</sup> Soeharto, et aux membres de sa suite. Il a tenu à exprimer ses remerciements.